



Belgium Aisbl

CARE BELGIUM AISBL - RAPPORT D'ACTIVITÉ EXERCICE 2017/2018

Structure du rapport d'activité :

- I. PRESENTATION DE CARE BELGIUM AISBL
- II. PROGRAMMES SOUTENUS PAR CARE BELGIUM DEPUIS SA CREATION-
DETAIL DES ACTIVITÉS
- III. FINANCEMENT DES ACTIVITÉS PAR EXERCICE
- IV. PROSPECTION DES ACTIVITÉS : PROGRAMME 2017/2018
- V. PROSPECTION DU BUDGET 2017/2018
- VI. CRITÈRES DE PERTINENCE – PHILOSOPHIE ET THÈMES
- VII. CONCLUSION

I. PRESENTATION DE CARE BELGIUM AISBL

1. PRESENTATION DE CARE INTERNATIONAL

CARE Belgium fait partie du réseau CARE International (ci-après « CARE »).

CARE est l'une des plus grandes ONG au niveau mondial. Elle est apolitique et non confessionnelle. Elle a vu le jour en 1945. Au lendemain de la Seconde Guerre mondiale, elle envoie les premières aides humanitaires en Europe. Ce sont plus de 100 millions de colis de nourriture, vêtements et médicaments expédiés par bateau par des citoyens américains et canadiens.

Au fil des ans, CARE devient un acteur incontournable en matière de lutte contre l'extrême pauvreté. S'inspirant du modèle des grandes ONG internationales, qui ont vu le jour après la Deuxième Guerre mondiale, CARE International dispose d'un Secrétariat Général basé à Genève. Celui-ci fédère 14 implantations nationales ayant chacune leur personnalité juridique propre. Basées aux États-Unis, au Canada, en Europe (sept implantations), au Pérou, en Australie au Japon, en Inde et en Thaïlande, elles travaillent ensemble et mettent en œuvre, chaque année, un millier de projets d'urgence et de développement dans le monde, en collaboration avec des institutions ou des organisations locales.

Le réseau humanitaire CARE s'attaque aux causes profondes de la pauvreté en menant des programmes d'éducation, de sécurité alimentaire, d'accès à l'eau potable, de santé,

Page 1 of 14



Belgium Aisbl

d'activités génératrices de revenus, d'émancipation économique... Dans tous ses programmes, l'ONG porte une attention particulière à la condition des femmes. Les enfants et les changements climatiques sont également au cœur des actions de CARE.

Des acteurs institutionnels internationaux, tels que l'Union européenne et les Nations Unies, s'engagent aux côtés de CARE pour la réalisation de ses projets. L'ONG bénéficie également de la générosité de grandes sociétés tout comme celle de nombreux donateurs privés, qui veulent venir en aide aux plus démunis.

Le 7 septembre 2016, s'est tenue l'inauguration d'une vitrine de CARE International, à la « Maison de l'Histoire Européenne », organisée sous le Patronage du Parlement Européen célébrant le 70^{ème} anniversaire de la Fondation CARE International. Étaient présents M. Martin Schulz, Président du Parlement Européen, M. Christos Stylianides, Commissaire européen pour l'aide humanitaire et la gestion des crises, M. Enrique Guerrero Salom, Député européen et hôte de l'évènement ainsi que Dr. Wolfgang Jamann, Secrétaire Général de Care International.

À ce jour, CARE est présent dans 95 pays.

2. PRESENTATION DE CARE BELGIUM AISBL

CARE Belgium a été constituée sous la forme d'une association internationale sans but lucratif de droit belge par acte notarié du 20 décembre 2013. Elle a obtenu la personnalité juridique par arrêté royal du 7 février 2014 et est immatriculée 0546.794.740 auprès de la BCE.

CARE Belgium a été créée par un groupe de femmes et d'hommes déjà actifs dans CARE International. Très vite, d'autres personnes se sont jointes à cette initiative. Elles se retrouvent aujourd'hui au sein du Conseil d'Administration de CARE Belgium qui veille à sa bonne gouvernance. Des bénévoles viennent également soutenir l'association lors de l'organisation d'événements.

CARE Belgium fait partie du réseau CARE International. Dans ce cadre, l'autorisation d'utiliser la marque CARE lui a été octroyée par CARE International. CARE Belgium, dans sa phase de démarrage, collabore et participe activement principalement aux programmes initiés par CARE France.

CARE Belgium bénéficie de la générosité de sociétés commerciales et de nombreux donateurs privés, qui veulent venir en aide aux plus démunis. Les donateurs ont pleine connaissance des programmes soutenus par CARE Belgium et peuvent choisir parmi ceux-ci les projets qu'ils souhaitent financer.

Le Conseil d'Administration de CARE Belgium est très impliqué dans le suivi des programmes. Certains de ses membres se rendent régulièrement sur le terrain.



Belgium Aisbl

Préalablement à la constitution de l'Aisbl belge, son Président, Daniel Thierry, est allé sur place pour suivre les projets en Haïti, au Nicaragua, au Maroc et en Éthiopie. Odile de Saint Marcq, Secrétaire Générale, s'est rendue au Maroc en 2015, Alexandre Morel, Trésorier, et Bertrand Chardon, Administrateur, visitent régulièrement des projets du réseau CARE dans le monde. Pour l'exercice 2017/2018, des visites au Liban, en Roumanie et à Madagascar sont d'ores et déjà prévues.

À ce stade de développement, les frais généraux de CARE Belgium sont très limités. La recherche de projets est financée par le réseau. L'ONG belge est hébergée dans les bureaux de GTFI (5, rue de Crayer à 1000 Bruxelles) moyennant le paiement d'un loyer modéré. L'équipe se compose d'un Président actif, qui agit à titre bénévole, et d'une Secrétaire Générale salariée qui, lors de la phase de lancement, agissait à titre bénévole. Dans le cadre de son développement, CARE Belgium a recruté une autre salariée à mi-temps en décembre 2015.

Conseil d'Administration de CARE Belgium Aisbl

au 3 octobre 2017 :

Président : Daniel THIERRY

Secrétaire générale : Odile de SAINT-MARCQ-SCHEYVEN

Trésorier : Alexandre MOREL

Autres membres du Conseil d'Administration :

Marina de BRANTES

Bertrand CHARDON

Michèle GUYOT-ROZE

Gaëtan de LIEDEKERKE

Grégoire TOLSTOI



Belgium Aisbl

II. PROGRAMMES SOUTENUS PAR CARE BELGIUM DEPUIS SA CREATION-DETAIL DES ACTIVITÉS

A. Balkans : Bosnie-Herzégovine et Serbie (01/06/2016 au 31/12/2017) 15.000 €

Création d'un centre thérapeutique, distributions de vivres, aide à la reconstruction et à l'assainissement suite aux inondations de mai 2014.

Suite aux inondations et aux glissements de terrain, qui ont eu lieu en Bosnie-Herzégovine et en Serbie, durant les deuxième et troisième semaines de mai 2014, CARE, qui est actif dans la région depuis 1993, a lancé un programme d'aide aux victimes de la catastrophe. Plus de 34 000 personnes ont dû quitter leur domicile en Serbie, tandis que 100 000 maisons ont été évacuées en Bosnie-Herzégovine. De nombreuses communautés étaient privées d'électricité, d'eau courante et de nourriture. Les habitants, déjà pauvres avant les inondations, ont vu leurs maisons détruites ou endommagées, leurs cultures dévastées, leur bétail perdu ... Après des distributions de nourriture et de produits d'hygiène, CARE a apporté son aide au nettoyage des habitations des zones inondées. CARE a fourni de la nourriture pour le bétail, des outils et des semences afin de replanter ce qui avait été endommagé. L'ONG a apporté de l'aide à près de 3000 personnes affectées par la catastrophe.

En pratique : contribution de CARE Belgium : 9.090,91 euros (exercice 2013/2014) à Care Deutschland-Bosnie situé Hasana Kaimije 11, 71000 Sarajevo, Bosnie (compte BA3919904900511881). Cette dépense appert du compte des recettes et des dépenses de l'exercice 2014.

B. Nicaragua : Renforcement des capacités de résilience à la sécheresse

Le Nicaragua fait partie des 10 pays les plus affectés dans le monde par des événements climatiques extrêmes. De juin 2013 à décembre 2014, CARE a contribué à améliorer les capacités d'adaptation des populations aux périodes de sécheresse récurrentes. L'ONG a formé les équipes municipales et les organisations communautaires aux pratiques d'adaptation. Le projet comprenait la mise en place de plans de gestion des risques de catastrophes aux niveaux municipal, régional et national ainsi que la création de systèmes d'alerte précoces sur la sécurité alimentaire et nutritionnelle. Ce programme a été mené avec le soutien de la Commission européenne et d'OXFAM/AXA.

Contribution de CARE Belgium : 27.272,73 euros (exercice 2013/2014) à Care Nicaragua situé De Bancentro Carretera Masaya, 1c.abajo 1/2c al Lago, 3084 Managua, Nicaragua (compte 2 600 959 335 149 570). Cette dépense appert du compte des recettes et des dépenses de l'exercice 2014.

Page 4 of 14



Belgium Aisbl

C. Cuba : Villes de Santiago, Guantanamo et Baracoa

Promotion de la réduction du risque sismique et de la résilience

(mai 2015 à novembre 2016)

Les provinces de l'Est de Cuba sont très vulnérables aux catastrophes naturelles comme les tremblements de terre, les ouragans et les sécheresses prolongées. La région est habitée par 3,5 millions de personnes dont 80 % se concentrent dans des villes qui ont connu une urbanisation rapide sans planification. Cela les rend plus vulnérables aux effets de catastrophes naturelles extrêmes. L'objectif du projet est d'implanter des stations sismologiques, de renforcer les connaissances des autorités, du personnel technique et des acteurs locaux en matière de gestion du risque sismique, de mettre en œuvre un programme de formation en sauvetage pour le personnel de la Croix-Rouge et des pompiers et de préparer les communautés locales à faire face aux événements sismiques.

Le budget est de 699.949 €, dont 359.259 € financés par CARE et 340.690 € par ECHO*.

Contribution de CARE Belgium : 10.000,00 euros (exercice 2017/2018) à Care Canada situé suite 100, 9 Gurdwara Rd, K2E7X6, Ottawa, Canada (compte GB23ROYC600140494). Pour des raisons de sécurité et économiques liées à la devise du don (USD) la contribution a dû transiter par Care Canada avant de parvenir à Cuba (Calle 12/105 Miramar, La Havane, Cuba).

Référence du programme : HURRICANE IRMA – Cuba Emergency Type 2

Cette dépense appert du compte des recettes et des dépenses de l'exercice 2017-2018.

**Service d'aide humanitaire de l'Union européenne*

D. Maroc : Grand Casablanca et Marrakech-Tensift-Ai Haouz.

Amélioration de la qualité de l'enseignement primaire

(septembre 2014 à août 2017)

Ce projet vise à encourager les associations de parents d'élèves et les directeurs à œuvrer ensemble pour améliorer la qualité de l'éducation, en prenant part aux processus décisionnels des Académies Régionales d'Éducation et de Formation. Il concerne 50 écoles primaires. Les activités sont, entre autres, le développement d'un outil de responsabilité sociale, la collecte de l'information, l'utilisation de cet outil dans les écoles prenant part au projet, l'organisation de tables rondes réunissant associations de parents d'élèves et autorités éducatives afin de créer des espaces de dialogue, la réalisation d'études de cas, le partage des expériences et des bonnes pratiques, la préparation de feuilles de route pour



Belgium Aisbl

établir des priorités au niveau national, la coordination, le suivi et l'évaluation des activités liées au projet.

Contribution de CARE Belgium : 27.750 euros (exercice 2016/2017) à Care Maroc situé 134 route Ouled Ziane & Asswane, Casablanca, Maroc (compte MA0227800001330005) comme cela résulte du compte de résultats de l'exercice clos le 30 juin 2017.

E. Madagascar : 8 communes du District de Vatondry (2016-2017)

Pour une éducation de qualité

De nombreuses écoles ont été détruites par le cyclone qui a touché l'île en 2012. L'objectif de CARE est d'améliorer les conditions d'éducation tout en intégrant une dimension de Réduction des Risques liés aux Catastrophes (RRC). Le projet comprend la reconstruction de 11 écoles, la formation de 188 professeurs et la fourniture de livres éducatifs appropriés aux élèves du niveau primaire. Les familles étant très pauvres, le rôle et l'implication des parents dans la scolarisation de leurs enfants seront renforcés. Des associations villageoises d'épargne et de crédit seront formées afin d'aider les parents à trouver les soutiens financiers pour mener leurs activités. Enfin, 8 clubs de RRC seront mis en place.

Contribution de CARE Belgium : 35.046 euros (exercice 2016/2017) à Care Madagascar situé Tana Water Front, 24 rue Dr Rajaonah Ambodivona, 101 Antananarivo (compte MG4600005030011087) comme cela résulte du compte de résultat de l'exercice clos le 30 juin 2017.

F. Guatemala – Dipecho IX

Réduction des risques de catastrophes climatiques

Le Guatemala subit, depuis trente ans, des catastrophes climatiques récurrentes : cyclones, tempêtes, inondations, séismes et périodes de sécheresse. En 2012, le département de San Marcos a été durement touché par un séisme. L'objectif du programme CARE est de mettre en place un système de gestion intégrée des risques climatiques et de créer des structures destinées à promouvoir une culture de prévention. Ceci, grâce à des formations, à une planification et à des travaux d'infrastructure. Bailleur principal : la Commission européenne via la Dipecho*. Le budget total est de 378 310 euros, dont 60 989 euros à charge de CARE.

Contribution de CARE Belgium : 31.295,00 euros (exercice 2014/2015) à Care USA situé 151 Ellis Str. NE Atlanta, GA 30303, USA (compte MG4600005030011087) comme cela résulte du compte de résultats de l'exercice clos le 30 juin 2015. Pour des questions géopolitiques liées à la sécurité des paiements et à la stabilité des institutions financières, la contribution a dû transiter par Care USA avant de parvenir au Guatemala (22 Calle 15-25 zona 13, Ciudad 01013, Guatemala).



Belgium Aisbl

**Direction de la prévention des catastrophes humanitaires de l'Union européenne*

G. Cameroun (2016-2017)

Réalisation d'un projet financé par le HCR* et CARE Belgium

Depuis fin 2013, la Centrafrique connaît des déplacements de populations, fuyant les zones occupées par la Seleka ou les Anti-Balaka. Des milliers de personnes trouvent ainsi refuge au Cameroun. Évacuées par le HCR, elles vivent dans des camps. CARE, qui intervient dans trois de ceux-ci, a chiffré leurs besoins et ceux des localités voisines en infrastructures sanitaires. L'ensemble du projet mobilise le HCR à hauteur de 1.369.000 euros dont 50.000 à charge de CARE Belgium Aisbl.

Ce programme est repris comme compte de projet au sein de la Fondation Roi Baudouin.

Contribution de CARE Belgium : 40.000 euros (exercice 2016/2017) à Care Cameroun situé BP 422 Av. Winston Churchill, Yaoundé, Cameroun (compte 10007/00002540092) comme cela résulte du compte de résultats de l'exercice clos le 30 juin 2017. En outre, une provision supplémentaire venant de la Fondation Roi Baudouin et d'un montant de 4.800 euros a été affectée exclusivement à ce programme en 2015/2016.

**Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés*

H. Bénin et Togo – Atche Mi Ton

Promotion des droits de la femme à la propriété

Au Bénin et au Togo, les femmes souffrent de multiples discriminations, notamment celles liées au non-respect des droits fonciers. Ceci bloque leur accès aux terres, crée une forte dépendance vis-à-vis de leur mari et en fait souvent les premières victimes de la pauvreté. Le projet a pour objectif d'améliorer l'accès à la propriété pour les femmes vivant dans les zones rurales. Dans ce cadre, CARE réalise des actions destinées à faire prendre conscience par ces femmes de l'existence de leurs droits et de leur capacité à les exercer. EuropeAid * intervient à hauteur de 1 196 136 euros dans ce programme. La participation de CARE s'élève à 78 860 euros.

Contribution de CARE Belgium : 52.486,00 euros (exercice 2014/2015) à Care Bénin situé maison Saisonou Arlette, patte d'Oie, Cotonou, Bénin (compte 62 010 010 010 141) comme cela résulte du compte de résultat de l'exercice clos le 30 juin 2015.

**Direction générale du développement et de la coopération de la Commission européenne*

Page 7 of 14



Belgium Aisbl

Contribution de CARE Belgium : 20.000,00 euros continuité du projet 2014/2015

I. Népal – Autour de Katmandou et de Pokhara

Aide d'urgence aux victimes des deux séismes

(avril et mai 2015)

CARE est présent depuis 1978 au Népal où il est déjà intervenu dans des cas de glissements de terrain. Depuis les séismes récents, CARE, qui dispose dans le pays de solides capacités logistiques, met en place des abris d'urgence et œuvre à l'amélioration de l'accès à l'eau potable des populations affectées (100 000 personnes). L'ONG fournit, en outre, des biens de première nécessité. Entre autres, des bâches, des couvertures et des produits et du matériel d'hygiène. Le montant du budget prévu est de 37 millions d'euros pour quatre ans.

Contribution de CARE Belgium : 8.695,00 euros (exercice 2014/2015) à Care USA situé 151 Ellis Str. NE Atlanta, GA 30303, USA (compte MG4600005030011087) comme cela résulte du compte de résultat de l'exercice clos le 30 juin 2015. Pour des questions géopolitiques liées à la sécurité des paiements et à la stabilité des institutions financières, la contribution a dû transiter par Care USA avant de parvenir au Népal (4/288 Samata Bhawan PO Box 1661, Lalitpur, Népal).

III. FINANCEMENTS DES ACTIVITÉS PAR EXERCICE

1. ACTIVITÉS 1^{er} exercice 07/02/2014 au 30/06/2014

Balkans (inondations) – Nicaragua – Cuba

La première activité de CARE Belgium a été l'organisation d'une conférence de presse, le 22 mai 2014, pour lancer l'ONG en Belgique. Cet événement a eu lieu au siège social de CARE Belgium, 5 rue de Crayer à 1000 Bruxelles.

CARE Belgium a récolté des dons provenant exclusivement du Conseil d'Administration et d'amis proches pour un montant de 60 000 €. Ces dons ont été affectés aux programmes Balkans, Nicaragua et Cuba.



Belgium Aisbl

2. ACTIVITÉS 2^e exercice 01/07/2014 au 30/06/2015

La politique de levée de fonds de CARE Belgium s'articule autour de la problématique suivante : lors de la première année, limitée à cinq mois (07/02/2014 au 30/06/2014), CARE Belgium s'est appuyée exclusivement sur les dons en provenance de son Conseil d'Administration et d'amis proches.

Lors de son deuxième exercice (01/07/2014 au 30/06/2015), CARE Belgium a élargi ses sources de financement à des dons et recettes provenant de l'organisation d'un gala. La défiscalisation pour un programme spécifique au Cameroun, par l'intermédiaire de la fondation Roi Baudouin, ne représentait qu'une faible partie de l'ensemble des recettes de l'exercice fiscal (moins de 10%).

3. ACTIVITÉS 3^e exercice 01/07/2015 au 30/06/2016

Nicaragua-Bosnie-Cuba-Maroc-Madagascar-Benin-Cameroun-Guatemala-Nepal

Guatemala: Intervention catastrophe climatique. Éducation (montant 13.500 euros)

Bosnie: Urgence suite aux inondations de mai 2014(montant 9.909,91 euros)

Cuba (Canada): Programme climatique (montant 31.295 euros)

Maroc: Programme éducation (montant 13.500 euros)

Madagascar Masoala: Education programme de reconstruction d'école suite au cyclone de 2012 (montant 8.928 euros)

Benin: Soutien de projets pour la femme dans les zones rurales. (montant 52.486 euros)

Cameroun: Aide à l'infrastructure sanitaire (montant 40.506 euros)

Guatemala: Programme climatique, formation et planification de travaux d'infrastructure (montant 31.295 euros)

Népal: Fourniture de biens de 1^{re} nécessité et amélioration à l'eau potable (montant 8.695 euros)

4. ACTIVITÉS ET PREVISIONS RÉSULTATS 4^e exercice 01/07/2016 au 30/06/2017

Bénin – Togo – Madagascar – Cameroun – Maroc – Roumanie Cera – Grèce - Liban

CARE Belgium a continué de bénéficier d'un flux de dons en provenance de son Conseil d'Administration et d'amis proches pour un montant de l'ordre de 23.250 euros.

CARE Belgium a organisé un dîner de gala au Palais des Colonies à Tervuren le 8 juin 2017, sous le Haut Patronage de Monsieur Didier Reynders, Vice-Premier Ministre et Ministre des



Belgium Aisbl

Affaires étrangères et européennes, et sous la Présidence et en présence de S.A.R. la Princesse Esmeralda de Belgique. Durant cette soirée qui a réuni 300 personnes ont eu lieu une tombola de prestige et une vente aux enchères de 12 lots par Sotheby's. Les lots de la vente aux enchères et ceux de la tombola ont été gracieusement offerts par différents artistes et sponsors. Le prix de la soirée était de 300 euros par personne. Les bénéfices de cet événement ont été affectés aux programmes soutenus par CARE Belgium : Bénin, Togo, Madagascar, Cameroun, Maroc, Roumanie Cera, Grèce, Liban.

Bénin Togo : continuité des programmes engagés en 2014/ 2015/2016 (montant 20.000,00 euros)

Madagascar : continuité des programmes engagés en 2014/2015/2016 (montant 15.000 euros)

Cameroun : continuité des programmes engagés en février 2015 (montant 20.000,00 euros)

Maroc : continuité des programmes engagés en 2014 /2015/2016/ (montant 12.750 euros)

Roumanie Cera : continuité des programmes engagés en 2014/2015/201 (montant 15.000,euros)

Grèce : Aide multi sectorielle d'urgence dans des campements de réfugiés, suite à la fermeture de la frontière entre la Grèce et la Macédoine, année 2017(montant 15.000,00 euros).

Liban : Promotion d'une autonomisation économique et renforcement des capacités de résilience et de stabilisation sociales, favorisant la création d'un environnement économique propice, de développer l'accès au moyen d'existence et d'améliorer la prestation des services dans la communauté affectée par la crise Syrienne.(année 2017 dons de 30.000 euros)

Pour le gala, CARE Belgium est arrivé à une grande maîtrise des coûts grâce à des mécènes, notamment pour les vins, le champagne, l'impression des documents (cartons d'invitations...), aux dons reçus pour la vente aux enchères et la tombola ainsi qu'à l'aide de bénévoles.

Les recettes du gala, en ce compris les recettes via la Fondation Roi Baudoin, se sont élevées à 228.279,65 euros.

IV. PROSPECTION DES ACTIVITÉS : PROGRAMME 2017/2018

Les missions de CARE International sont, d'une part, l'aide à l'urgence lors de catastrophes naturelles et, d'autre part, le soutien à des projets structurels pour améliorer les conditions de vie dans certains pays. À ce titre, CARE International intervient aux côtés des deux

Page 10 of 14



Belgium Aisbl

directions européennes : ECHO pour l'aide d'urgence et DIPECHO pour l'aide structurelle. En ce qui concerne l'aide d'urgence, les besoins sont dictés par les catastrophes naturelles qui, par définition, sont non prévisibles. En ce qui concerne l'action dans les pays pour lesquels DIPECHO intervient, nous savons, d'ores et déjà, que l'Amérique centrale continuera de mettre au point des programmes destinés à la prévention des risques sismiques. Par ailleurs, CARE Belgium a déjà été informée que le Cameroun et le Maroc auront besoin de financements. Les projets seront soumis au prochain Conseil d'Administration de CARE Belgium, le 8 octobre 2017.

V. PROSPECTION DU BUDGET 2017/2018

Pour le cinquième exercice et les années à venir, l'ambition du Conseil d'Administration de CARE Belgium est d'atteindre une étape supérieure dans son développement afin de pouvoir grandir au sein du réseau CARE International.

Vu les bons résultats réalisés grâce au gala du 8 juin 2017, organisé au Palais des Colonies à Tervuren, CARE Belgium entend renouveler un événement similaire au printemps 2018.

CARE Belgium entend générer une somme de 235.000 euros pour l'exercice 2017/2018, dont 180.000 euros grâce au gala et 70.000 euros grâce à l'appel à mécènes et à donateurs.

CARE Belgium ne dispose pas d'équipes d'agents qui sillonnent les rues, dans le cadre d'un programme de petits donateurs (face to face).

CARE Belgium entend créer, en Belgique, une communauté de donateurs, petits ou grands, privés ou institutionnels, qui forment une collectivité au bénéfice de CARE. L'ONG récolte des fonds pour l'instant essentiellement grâce à l'organisation d'événements et à des contacts personnels avec d'éventuels mécènes.

VI. CRITÈRES DE PERTINENCE - PHILOSOPHIE ET THÈMES

CARE Belgium, tout comme CARE International, est une ONG apolitique et non confessionnelle dont le but est de lutter contre l'extrême pauvreté.

Dans l'esprit et en conformité avec les actions de CARE International, la femme et les enfants sont au cœur des projets de CARE Belgium ainsi que les solutions aux problèmes causés par les désastres dus aux changements climatiques.



Belgium Aisbl

Les femmes

CARE entend responsabiliser les femmes pauvres et les rendre actrices du changement et du développement. Combattre la discrimination, faire face à des traditions néfastes, comme l'excision, et aider les femmes à accéder à des postes leur permettant de faire évoluer les structures et les relations qui perpétuent l'inégalité, tels sont les engagements de CARE. L'ONG a créé les associations villageoises d'épargne et de crédit (AVEC) qui permettent aux femmes d'emprunter ce qu'il leur faut pour démarrer de petites activités rémunératrices.

Le droit des enfants et l'éducation

Pour CARE, les enfants ont droit à une protection, à la satisfaction de leurs besoins alimentaires et sanitaires fondamentaux ainsi qu'à l'éducation. L'ONG agit pour que les enfants puissent acquérir la confiance en eux et les aptitudes dont ils auront besoin toute leur vie. CARE défend le droit des enfants à vivre dans une famille et œuvre pour améliorer leur prise en charge scolaire.

Les changements climatiques

CARE considère que les changements climatiques et les désastres naturels, qui y sont associés, font partie des causes principales de la pauvreté et du sous-développement. CARE entend, d'une part, répondre à ces urgences causées par les catastrophes naturelles et, d'autre part, donner aux gouvernements locaux et aux organisations de la société civile les moyens appropriés pour s'adapter aux changements climatiques.

Interventions

CARE Belgium bénéficie du réseau CARE International. Les fonds qui proviennent de ses donateurs sont affectés à des programmes gérés par de grands professionnels de l'action humanitaire, c'est-à-dire ceux et celles qui animent les bureaux CARE dans les pays où L'ONG est amenée à intervenir (Afrique, Asie, Amérique centrale).

Cofinancement

La plupart des actions entreprises par CARE, le sont avec le cofinancement d'institutions internationales comme l'Union européenne et le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés et de grandes entreprises privées telles qu'AXA, BNP Paribas, Danone et Lyreco.



Belgium Aisbl

VII. CONCLUSION

Le Conseil d'Administration de CARE Belgium, à un moment où la pression en provenance des membres non européens pour réduire le nombre de membres européens dans le réseau CARE International devient de plus en plus forte, est fier d'avoir pu obtenir la création de cette entité de droit belge. C'est de ce Conseil d'Administration que dépendent exclusivement les décisions qui sont prises pour développer et gérer CARE Belgium.

Après un peu plus de 3 ans d'existence, force est de constater que CARE Belgium a trouvé sa place en Belgique dans le monde des associations. Les membres du Conseil d'Administration restent convaincus qu'à côté des grandes causes belges à caractères médical, scientifique et culturel, auxquelles CARE Belgium ne fait pas concurrence, la cause humanitaire est bien présente dans les esprits. Ceci, à un moment où les pouvoirs publics, qu'ils soient régionaux, fédéraux ou européens, sont, compte tenu des restrictions budgétaires, de moins à moins à même de répondre aux drames humanitaires. Ainsi, face aux défis auxquels les pays européens sont aujourd'hui confrontés, CARE Belgium trouve sa justification dans les causes soutenues. Celles-ci sont liées, d'une part, aux catastrophes naturelles dues, en grande partie, au réchauffement climatique et, d'autre part, à des besoins structurels tels que l'aide apportée aux démunis pour améliorer leur qualité de vie.

Daniel Thierry

Président CARE Belgium

Bruxelles, le ____ novembre 2017